

TENDENCIAS &gt; ENCUESTA INWAMER SEMANA BLU RADIO Y NOTICIAS CARACOL. LA JUGADITA DE MACÍAS A LA OPOSICIÓN. DESEMPEÑO EN COLOMBIA. VER MÁS

FOROS SEMANA | 8/4/2019 12:30:00 AM



# “El caribe tiene todo para ser la plataforma que impulse al país”

Foros Semana habló con Eric Flesch, presidente de Promigás, sobre los avances y desafíos de la región Caribe. Lo hizo a propósito del 'Gran Foro Caribe: descifrando los retos de la competitividad', que tendrá lugar el 16 de octubre en Bogotá.



ERIC FLESCH, Presidente de Promigás. Foto: ARCHIVO PROMIGÁS

ESCUCHA ESTE ARTÍCULO



▶ 00:00

04:48

ES

EN

\*El audio de este artículo está hecho con inteligencia artificial.

**Foros Semana: ¿Cuál es su diagnóstico de la región Caribe?**

**Eric Flesch: La región Caribe está en un momento decisivo, que tendrá mucho que ver con la discusión sobre la explotación de petróleo y gas en yacimientos no convencionales. Esto es decisivo para la región y el país.** Las determinaciones que se tomen, o impulsan la economía y nos llevan a otros niveles, o nos van a causar problemas en el crecimiento y en el costo de los energéticos en el caso de que se nos acaben las reservas. Tenemos yacimientos de gas, petróleo offshore, granjas de energías fotovoltaicas y mucho potencial para seguir instalando energías renovables.

**FOROS SEMANA: A fin de que una región mejore su competitividad y sea más atractiva para la inversión también debe tener buena infraestructura y calidad de vida. ¿Cómo ve esto en el Caribe?**

**E.F.:** La costa es una región muy rica en todos los aspectos. Ofrece todos los recursos naturales; una buena calidad de vida; buena conectividad y mano de obra calificada en todos los niveles; tiene puertos en Cartagena, Barranquilla y Santa Marta; y se conecta con el Caribe, Estados Unidos y Europa. Todo está para que el Caribe sea una plataforma que impulse al país, pero se necesitan reglas claras y toma de decisiones ágiles para que los inversionistas tengan una motivación para venir. Los plazos, los trámites, la problemática social y los tiempos que se demoran en aprobar los proyectos en Colombia afecta mucho la competitividad.

**Le puede interesar: Un Caribe que evoluciona****FOROS SEMANA: ¿Cómo encuentra el escenario político para la región Caribe?**

**E.F.:** Creo que tenemos algunos buenos Gobiernos locales en la costa. Lo que hemos visto en el departamento del Atlántico y la ciudad de Barranquilla ha sido excepcional. El desarrollo en estos últimos años le ha cambiado la cara a esta parte de la región Caribe. Cuando los Gobiernos se comprometen, los resultados se ven inmediatamente. La recomendación a todos los ciudadanos es ser muy conscientes en las próximas elecciones para elegir bien a nuestros gobernantes. Barranquilla y Atlántico son un buen ejemplo, pero en la región hay malos ejemplos que nos deben servir de reflexión para escoger bien y cambiar la tendencia.

**FOROS SEMANA: El Caribe ha avanzado en un proceso de integración regional. ¿Cuál es su reflexión al respecto?**

**E.F.:** Es una excelente iniciativa que el gobernador Verano luchó durante muchos años. Es un sueño caribe ser una región integrada. Uniendo esfuerzos podemos ser más de lo que la región Caribe es hoy. Lo importante es contar con los líderes para convertir esto en una realidad y que se implemente eficientemente.

**FOROS SEMANA: Un tema trascendental que tuvieron en cuenta para la integración fue la sostenibilidad. ¿Cuál es su opinión?**

**E.F.:** Es obligación de todos los ciudadanos del mundo pensar este tema. La sostenibilidad no va en contra del desarrollo, sino que lo impulsa. Yo no me imagino haciendo un fracking irresponsable, destruyendo el medioambiente y los ecosistemas. Soy el primer enemigo de eso. Lo que ha sucedido en el debate con respecto al fracking es que la gente es muy dada a lanzar opiniones sin tener el conocimiento ni la información. La invitación es a que nos informemos y aprendamos, y ahí sí pongamos sobre la mesa las opiniones. Cuando esto suceda, vamos a coincidir porque nadie está hablando de un desarrollo que no sea sostenible. Eso sería atentar contra el planeta. Las empresas del mundo que no tengan en su ADN la sostenibilidad están destinadas a desaparecer.

**Le sugerimos: Gran Caribe 2019: descifrando los retos de la competitividad****FOROS SEMANA: En el tema de la sostenibilidad cobran mayor relevancia las energías no convencionales, como la solar y la eólica. ¿Cómo ve al Caribe en esta materia?**

**E.F.:** Las energías renovables son la solución a futuro. El mundo entero está yendo hacia allá, y Colombia ha dado los primeros pasos. Es una solución magnífica para el país. En Promigás contamos con 6 megavatios de energías fotovoltaicas en el Cauca, y en la costa tenemos alrededor de 3 megavatios. Pero la idea es incursionar cada vez más en este tipo de energías, especialmente, porque en la costa, con el clima y los vientos, estas energías son una óptima solución. Se abre un camino de mucha competitividad en ese sentido.

Con el objetivo de analizar el panorama de la región y los retos que enfrenta actualmente, Foros Semana realizará en Bogotá el 'Foro Gran Caribe 2019: descifrando los retos de la competitividad'. En el encuentro participarán actores del sector público y privado del orden nacional y local, inversionistas y empresarios, académicos y expertos nacionales e internacionales en los diferentes sectores.

**Fecha:** miércoles, 16 de octubre de 2019**Lugar:** Bogotá, Hotel Marriott Calle 26 (Calle 26 #69B - 53)**Hora:** desde las 7:00 a. m. hasta las 4:00 p. m.Más información en [www.ForosSemana.com](http://www.ForosSemana.com)

0 COMENTARIOS

TEMAS RELACIONADOS &gt; FORO CARIBE 2019

## Últimas noticias

**El Gobierno presentó resolución para nacionalizar a más de 20.000 hijos de venezolanos**

LEA MÁS

**Alerta: Dólar en máximos históricos y rumbo a los \$3.500**

LEA MÁS

**"Para ampliar Autonorte y Séptima es indispensable reajuste de \$3.500 en el peaje": Peñalosa**

LEA MÁS

**El limbo en el que está un bebé sin patria****"Es un escudero de las Convivir": la vieja columna en la que Duque critica a Uribe**

LEA MÁS

**Angela Garzón adhiere a la campaña de Carlos Fernando Galán**

LEA MÁS



EDICIÓN 1944

PORTADA

Año de aprendizaje



De hecho, Marcela Carvajalino, vicepresidente de Asuntos Corporativos de la mayor multinacional barranquillera **compags**, asegura que **el Caribe tiene su mayor reto en consolidarse como región**. "Necesitamos aprender de los éxitos y oportunidades de mejora que tienen los territorios que la conforman para maximizar y visibilizar las competencias y capacidades que hacen de nuestra región un territorio lleno de oportunidades, de cara a los mercados internacionales", dice.

En esto coincide Ana María Parde

NOTICIAS RELACIONADAS

Un Caribe que evoluciona



LO MÁS LEIDO

"Un HT infame y peligroso": Las redes se solidarizan con Vicky Dávila

El feroz cruce de trinos entre Vicky Dávila y Gustavo Petro por el ataque con huevos

"Es un escudero de las Convivir": la vieja columna en la que Duque critica a Uribe

**Dinero**  
Analizar la realidad